

Bancolombia y Banco de Bogotá siguen liderando en utilidades con corte a julio

BANCOS. AL SÉPTIMO MES DEL AÑO, LOS BANCOS REGISTRARON GANANCIAS POR \$10 BILLONES, CON UN AUMENTO ANUAL DE 39,7%. EN EL LISTADO DE LAS ENTIDADES EXTRANJERAS LIDERA BBVA



Hernando José Gómez
Presidente de Asobancaria

“Sobre las utilidades de todo el sector financiero, queremos puntualizar que 64% de esas ganancias son rendimientos de los colombianos que tienen sus recursos en una AFP”.



Luis Carlos Sarmiento
CEO del Grupo Aval

“Aproximadamente \$600 billones prestados por el sector financiero son palancas de crecimiento, productividad y competitividad para las empresas”.

\$3,7

BILLONES SUMARON LAS UTILIDADES DE BANCOLOMBIA EN CON CORTE A JULIO, SEGÚN LA SUPERFINANCIERA.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con los bancos con las tasas más cercanas y lejanas a la usura de octubre.



BOGOTÁ
Con corte a julio, las utilidades de los bancos sumaron \$10 billones, una cifra que representa un aumento de 39,7% frente al mismo periodo del año pasado. Las entidades nacionales aportaron \$8,23 billones, los bancos internacionales reconocieron \$1,33 billones, y los bancos públicos de primer piso representaron \$392.895 millones.

Esos son los datos que dejan ver el último informe del sistema de la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC), concluyendo que, al cierre de julio, los activos del sistema (propios y de terceros) alcanzaron \$2.509.1 billones, con una variación real anual de -1%. De ese valor, \$1.281,5 billones corresponden a recursos propios de las entidades vigiladas. La relación de activos totales a PIB fue de 189,9%.

Si se hace el ranking por bancos nacionales, *Bancolombia* sigue liderando, con ganancias que suman los \$3,7 billones. De cerca le sigue *Banco de Bogotá*, con \$2,49 billones y *Davivienda* completa el top tres, con \$1 billón.

En cuanto al sector público de primer piso, el *Banco Agrario* reportó ganancias por \$392.896 millones, con un crecimiento de 3,7% frente al mismo periodo del año pasado.

Mientras tanto, las entidades bancarias internacionales que más utilidades alcanzaron fueron *Bbva*, con \$718.173 millones; *GNB Sudameris* con

\$163.317 millones; *Citibank Colombia* con \$159.724 millones; y *Scotiabank Colpatria*, con ganancias por \$150.699 millones.

Es de destacar que en Colombia operan nueve entidades bancarias extranjeras, de las cuales el *Banco Pichincha* presentó pérdidas por -\$43.129 millones, al igual que *BTG Pactual* con -\$10.552 millones.

“Sobre las utilidades de todo el sector financiero, queremos

UTILIDADES DE LOS BANCOS CON CORTE A JULIO

(Cifras en millones)

Bancolombia	\$3.707.972
Banco de Bogotá	\$2.490.466
Davivienda	\$1.002.873
Bbva Colombia	\$718.173
Banco Agrario	\$392.896
Banco de Occidente	\$324.270
Banco Caja Social	\$234.795
Banco Popular	\$176.490
Gnb Sudameris	\$163.317
Citibank Colombia	\$159.724
Scotiabank Colpatria S.A.	\$150.699
Banco J.P. Morgan Colombia S.A.	\$99.500
Banco AV Villas	\$89.332
Banco Mundo Mujer S.A.	\$66.449
Banco Falabella S.A.	\$54.195
Banco Credifinanciera	\$26.129
Itaú Corpbanca Colombia S.A.	\$26.014
Mibanco S.A.	\$21.968
Banco Santander de Negocios Colombia	\$21.530
Banco Unión	\$21.513
Bancoomeva	\$20.898
Banco Finandina	\$20.719
Banco Serfinanza S.A.	\$20.143
Banco W S.A.	\$19.820
Bancamía	\$17.210
Coopcentral	\$4.805
Banco Btg Pactual	-\$10.552
Lulo Bank S.A.	-\$32.915
Banco Pichincha S.A.	-\$43.129



Fuente: Superfinanciera Gráfico: LR-MN

puntualizar que 64% de esas ganancias son rendimientos de los colombianos que tienen sus recursos en una AFP o en un fondo de inversión y son para su propio beneficio”, dijo **Hernando José Gómez**, presidente de Asobancaria.

La solvencia total se ubicó en 17,57%, mayor en 8,57 puntos porcentuales respecto al mínimo requerido (9%). Mientras que la solvencia básica, com-

puesta por el capital con mayor capacidad para absorber pérdidas, llegó a 13,83%, superando en 9,33 puntos el mínimo regulatorio de 4,5%.

La cartera comercial creció 3% anual en términos reales, consolidando en julio el octavo mes consecutivo de crecimiento en terreno positivo. En términos intermensuales, el saldo se incrementó en \$4,2 billones, ante el dinamismo en

Los índices de mora no exhiben deterioro, según la Superfinanciera

Dentro del reporte de cifras del sistema, la Superfinanciera aseguró que los indicadores de cartera en mora no exhiben señales de mayor deterioro, en un contexto de elevado dinamismo de la cartera total. “Esto refleja la combinación de varios efectos en lo corrido de año: unos hábitos de pago adecuados, incluyendo la cartera que aún se encuentra sujeta a medidas; el aumento del denominador ante el crecimiento de la cartera bruta; y una menor incidencia relativa de los castigos”, indicó la entidad en el documento.

los segmentos corporativo (\$1,3 billones) y moneda extranjera (\$1,4 billones).

Del mismo modo, el microcrédito completó en julio 17 meses de crecimiento positivo consecutivo, hasta 3,5% real anual, y un aumento intermensual del saldo nominal de \$140.200 millones.

“Una banca sólida es un gana gana para el país, en su esquema de captación de recursos y colocación de los mismos, genera de primera mano seguridad y confianza en quien depositamos nuestros ahorros y tranquilidad y crecimiento a la hora de tomar un crédito. Sucede con las personas naturales, les permite adquirir vivienda con plazos generosos; y las empresas de todos los sectores económicos tienen la oportunidad de crecer con el apalancamiento de la banca, se les convierte en el socio estratégico más importante”, dijo **Wilson Triana**, experto y consultor en banca y seguros.

CAROLINA SALAZAR SIERRA
csalazar@larepublica.com.co

ENERGÍA. YA HAY DOS POSTULADOS PARA EL CAMBIO EN LA JUNTA DIRECTIVA DE LA PETROLERA NACIONAL

La asamblea de Ecopetrol se hará el 24 de este mes



La República

El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, podría ser ratificado como la cabeza de la petrolera.

CARTAGENA

El presidente de *Ecopetrol*, **Felipe Bayón**, convocó a una reunión extraordinaria de la Asamblea General de Accionistas que se realizará el 24 de octubre de 2022 a partir de las 8:00 a.m. en *Corferias*.

Este encuentro tendrá como objetivo conformar una nueva Junta Directiva para la compañía, cuya mayor participación la tiene el Estado. De hecho, la petrolera nacional justificó la convocatoria en su margen accionario.

Por el grupo de los accionistas minoritarios convinieron en

postular a **Carlos Gustavo Cano Sanz**, quien es economista de la *Universidad de los Andes* y cuenta con una maestría de la *Universidad de Lancaster de Inglaterra*, posgrado en Gobierno, Negocios y Economía Internacional en la *Universidad de Harvard*, y posgrado en el Instituto del *Inalde* de Bogotá.

Por el lado de la postulación de los departamentos productores, esta se dirigió a **Sandra Ospina Arango**. Dicho anuncio, cuya divulgación se hizo por la página de la Superintendencia Financiera, era algo de lo que se venía hablando y se esperaba

desde la posesión del nuevo Gobierno de **Gustavo Petro**.

De hecho, días antes de llegar al *MinHacienda*, **José Antonio Ocampo** dijo: “convocaremos a una Junta extraordinaria de accionistas porque *Ecopetrol* es del Estado, este gobierno (el de **Duque**) no debe haber tomado las decisiones que tomó porque van en contra de los principios de la posibilidad de cada gobierno. El Gobierno es propietario mayoritario de *Ecopetrol* y podemos convocar una asamblea”.

Se habla de hasta tres rostros nuevos en la Junta. Lo más seguro está en el cambio

de dos sillas que pediría el Gobierno, y una de ellas apunta a la de **Luis Guillermo Echeverri Abad**, actual presidente de la Junta y cercano al expresidente **Iván Duque**.

A comienzos de agosto, el ministro le contó a *LR* que ese plan de asamblea extraordinaria lo pensaba una vez comenzaran los trámites de la reforma tributaria en el Congreso. Y precisamente para finales de agosto ya estaría en más de la mitad del curso en el legislativo, por lo que todo marcha según lo planeado.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR
jvargas@larepublica.com.co